

## Assemblée générale de l'Unité d'études chinoises

Année académique 2024-2025

Lundi 18 novembre 2024, 18h15 – PHIL 211

Présent-es :

- 23 étudiant-es
- 8 membres du corps enseignant

En l'absence de Nicolas Zufferey pour cause de maladie, la séance est présidée par Ludivine Monet, présidente de la Commission mixte de l'Unité d'études chinoises. Elle commence par excuser M. Zufferey, puis présente l'ordre du jour.

### 1. Communications

Pour pallier le départ à la retraite de M. Zufferey à la fin de cette année académique, Laure Zhang annonce qu'un poste de Professeur ordinaire ou associé a été mis au concours. Un-e étudiant-e sera probablement contacté par le Conseil participatif de la faculté pour faire partie de la commission de nomination. Par ailleurs, des leçons d'épreuve auront lieu au printemps afin de départager les finalistes.

### 2. Élection de la Commission mixte

Ludivine Monet insiste sur l'importance que chaque volée soit suffisamment représentée. Se proposent pour faire partie de la Commission mixte :

- Pour la 1<sup>re</sup> année de BA : Yana Nazlamova et Alice Polcari
- Pour la 2<sup>re</sup> année de BA : Elinore Fidanza, Adrien Kessler et Nicolas Rywalski
- Pour la 3<sup>re</sup> année de BA : Claudio Barbera, Leya Bonny et Savitty Sae-Chua
- Pour le MA : aucun-e candidat-e
- Pour le corps intermédiaire : Thomas Barbier, François-Karl Gschwend et Grâce Poizat
- Pour le corps professoral : Laure Zhang et Nicolas Zufferey

La nouvelle composition de la Commission mixte est adoptée à l'unanimité.

François-Karl Gschwend est proposé pour assurer la présidence de la Commission mixte : il est élu à l'unanimité.

### **3. Questions et remarques des étudiant-es**

Concernant les cours de langue chinoise moderne, une étudiante soulève que le passage de la première à la deuxième année représente un saut important en termes d'exigences, notamment pour l'expression écrite. Elle se demande s'il serait possible de travailler davantage l'expression écrite en première année afin de faciliter la transition. Ping Zeller ne s'y oppose pas sur le fond : elle demande si, selon les étudiant-es, la charge de travail en première année est actuellement trop légère. Le nombre d'heures de cours n'étant pas extensible, il faudrait peut-être réduire le temps passé sur d'autres points si l'on augmente celui consacré à l'expression écrite. Ludivine Monet précise qu'elle s'est battue lors de ses études de BA afin d'obtenir plus de temps dévolu à l'oral. Elle suggère que la discussion se poursuive au sein de la Commission mixte.

### **4. Bourses et séjours en Chine**

François-Karl Gschwend rappelle qu'une séance concernant les bourses et séjours en Chine a eu lieu cet après-midi (18 novembre 2024). Les étudiant-es intéressé-es par un échange académique qui n'auraient pas pu y assister peuvent prendre rendez-vous avec lui pour obtenir les informations nécessaires. Il reprend néanmoins certains points importants :

- Le délai de dépôt des dossiers est fixé au 6 janvier 2025, minuit.
- Il faut absolument vérifier son passeport, car celui-ci doit être valable en tout cas 6 mois après l'entrée en Chine. En outre, le passeport utilisé pour la demande et celui présenté lors de l'arrivée en Chine doivent être identiques.
- Il ne faut pas tarder à demander les deux lettres de recommandation aux personnes concernées, car leur rédaction peut parfois prendre du temps.
- Il ne sert à rien de constituer le dossier médical immédiatement, car il ne sera plus valable le moment venu.
- La procédure d'inscription peut être consultée sur le site [swissuniversities](http://swissuniversities).

À noter que ces informations concernent les séjours en République populaire de Chine, les détails pour les départs à Taïwan seront *a priori* transmis dans le courant du mois de février 2025.

### **5. Divers**

En l'absence de divers, Ludivine Monet clôture la séance à 18h46.